



Comunicado a la opinión pública

“Nadie por encima de la justicia”

Bogotá, 31 de julio de 2025. Desde la Campaña por la Independencia de la Justicia expresamos nuestra profunda preocupación ante los intentos de deslegitimar la decisión proferida por la Jueza 44 penal del Circuito con función de conocimiento, Sandra Liliana Heredia Aranda, en el caso que involucra al expresidente Álvaro Uribe Vélez. Rechazamos de manera categórica los discursos de odio y las campañas de desinformación que buscan socavar la legitimidad del sistema judicial colombiano, poniendo en riesgo la institucionalidad y exacerbando la polarización social.

Colombia ya ha vivido las consecuencias nefastas de narrativas que promueven la violencia y la desconfianza en las instituciones. Por eso hacemos un llamado urgente al respeto irrestricto de las decisiones judiciales, sin presiones políticas ni mediáticas.

Reconocemos que el debate y la crítica constructiva son fundamentales en un Estado democrático, así como la posibilidad de disentir con el contenido de los fallos judiciales. Sin embargo, expresamos nuestra preocupación por los recientes pronunciamientos de diversos servidores públicos de nivel nacional, departamental y local, que vulneran el principio de independencia de poderes, así como los de altos representantes del gobierno de los Estados Unidos y de congresistas de sectores republicanos, los cuales suponen una inaceptable injerencia en los asuntos internos de nuestro país. En ese sentido, invitamos a fortalecer unas relaciones internacionales basadas en el respeto mutuo y la no interferencia en las decisiones que corresponden exclusivamente a las instituciones colombianas.

Llamamos a las organizaciones sociales, de derechos humanos y académicas, así como a la comunidad internacional y a la ciudadanía en general a pronunciarse respaldando a la jueza Heredia y a su respetable y legítima decisión. Defender la independencia judicial es defender la democracia, la justicia y la soberanía del pueblo colombiano.

Desde la Campaña seguiremos vigilantes, movilizados y comprometidos con una Colombia donde nadie esté por encima de la justicia.

#NadiePorEncimaDeLaJusticia